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Q：说到点球大战，我记得巴西莱曾
说过，当年他和马拉多纳当队友时，马拉
多纳让他在点球大战中第一个出场，自
己第四个出场，因为人们习惯性会觉得
第五个才是决定性的，所以第四个其实
很难，你则总是选择第一个出场。

A：是的，我总是第一个踢，扛起
责任，哪怕是比赛到了最后一分钟，该
射门时我依旧会选择射门。

Q：但有些球员喜欢第五个踢，比
如说内马尔和C罗，这导致他们有时
候甚至没机会出场，点球大战是法国
队先踢，他们罚进了第一球，制造了更
大的压力，你出场的时候已经想好了
往哪边踢吗？

A：没有，我和之前一样等到最后
一刻在决定，因为想太多容易给自己
压力，我就是保持冷静，平时怎么踢就
怎么踢，我看到对方门将先移动了，于
是就踢向了反方向，我知道就算他再

转向也来不及了，事实确实如此，虽然
他扑对了方向，但球还是进了。

Q：你在职业生涯中多次改变位
置，在巴萨出道时你是左边锋，后来变
成了假 9 号，后来更接近于二前锋或
前腰，现在你在迈阿密和苏亚雷斯搭
档锋线，更多回到中场组织串联，这么
做是为了减少消耗吗？

A：其实在卡塔尔世界杯上我踢
的基本就是这个位置，当时我前面的
是劳塔罗或者阿尔瓦雷斯，我一直努
力在保持原有风格的同时增加新技
能，去巴萨让我学到了很多在阿根廷
学不到的东西，后来在瓜迪奥拉手下，
感觉就像是读了个足球硕士，变得更

加成熟。
Q：瓜迪奥拉时代是如何到来的？
A：风云聚会，水到渠成，主教练

的想法和球员的想法无比契合，当时
我们中场有布斯克茨、哈维和伊涅斯
塔，防守也很强，在我看来那支巴萨
之所以能取得如此高的成就，根本原
因在于教练与球队完美契合。具体
到瓜迪奥拉，他是我在足球世界里从
未见过的人，能看到别人看不到的东
西，彻底改变了足球，在那支巴萨横
空出世后，每支球队都想要模仿巴萨
踢球。

Q：你曾和埃托奥、亨利、比利亚
等诸多顶级前锋合作过，在所有这些

锋线组合中，MSN才是最强的，对吧？
A：我不能说MSN是最好的，但肯

定是最好的之一，内马尔和苏亚雷斯
都拥有超强的个人能力，我们甚至不
需要过多的组织进攻，快速反击就够
了。苏亚雷斯在门前是头不折不扣的
野兽，内马尔的过人能力超强，我们在
进攻端的选择太多了。

但就如我所说，每个阶段都不一
样，你很难说哪个组合才是最好的，埃
托奥、亨利、比利亚……他们都是非常
出色的球员，能与他们一起踢球并赢
得冠军是我的幸运。

Q：你还在继续踢球，你依旧渴望
胜利，没错吧？

A：我永远都不会失去对胜利的
渴望，我从小就是这样，我喜欢赢、喜
欢竞争，不过在拿到世界杯后，我确实
感觉自己解脱了，告诉家人我已经赢
得了一切，没有任何遗憾了。

不过当时在狂欢过后，我突然想
到一件事，那就是姆巴佩在决赛中进
了四个球（第120分钟戴帽，点球大战
罚进）却没能夺冠，他一定在想：“我都
经历了什么？”

Q：你能理解他吗？
A：是的，虽然他已经拿过一次世

界杯，但肯定还是很痛苦，就像2014
年我们打进了决赛却没能夺冠一样，
那种痛苦是无法用语言形容的。不过
当我们终于拿到了世界杯冠军后，一
切都不一样了，如果再次发生同样的
事，我会为打进决赛却没能夺冠而遗
憾，但同时也会告诉自己没关系，我已
经有一个世界杯冠军了。

在瓜迪奥拉手下，像读了个足球硕士

悄然不觉间，梅西又完成了一个里程碑。上周末，美
国职业大联盟赛事，迈阿密国际1比0击败哥伦布机员，
梅西第50次代表迈阿密国际出战，个人数据为夸张的进
42球助攻 21次，个人状态无可挑剔。现在距离 2026年
美加墨世界杯拉开战幕还有不到14个月时间，看起来梅
西参赛已成定局，不过梅西自己还是保持谨慎，表示在这
个年龄，最重要的事情就是对身体状态保持诚实。

Q：在迈阿密感觉如何？原队友
马斯切拉诺现在成了你的主教练，国
家队也是如此，斯卡洛尼和艾马尔都
很年轻，和年轻教练合作感觉怎样？

A：万事开头难，因为你必须从头
开始组建球队，斯卡洛尼最开始时招
入了许多没什么名气的球员，这体现
了他在建队方面的智慧，2019年美洲
杯我们虽然输给了巴西，但感觉却很
好，觉得我们完全配得上冠军，球队因
此团结一致，开始不断赢球，找到了胜
利的节奏，教练组和球队一同成长，这
是段美妙的旅程。

斯卡洛尼之前是桑保利的助手，
独立执教后表现出色，他和艾马尔一
样，比赛过程中话都很少，我很喜欢这
种风格。现在的教练总是在场边大喊
大叫，但他们作为前球员知道球队需
要的是什么，知道该如何应对压力。

Q：你当初为什么选了迈阿密？
A：当时我本想回巴萨，回到我一

直想要回去的地方，但很遗憾这已经
不可能实现了。

当时我很清楚一件事，那就是我
不会为欧洲的其他球队效力，我不会

加盟除了巴萨以外的其他任何欧洲俱
乐部，于是我决定和家人一起来美国，
体验一种新的生活。

迈阿密虽然成立不久，但雄心勃
勃，此外更吸引我的是我的家人也都
喜欢这里，之前我在巴黎圣日耳曼踢
了两个赛季，虽然巴黎是一座伟大的
城市，但我和家人都不适应，迈阿密不
一样，我享受这里的足球，家人也很开
心。

Q：从足球角度来说，职业大联盟
的质量怎么样？

A：相比欧洲联赛，这里更注重身
体对抗，年轻球员善于用体能优势弥
补技术上的缺陷，比赛节奏很快，尤其
是到了终场前，一切皆有可能。总的
来说这是个正在蓬勃发展的联赛，从
海外引进了许多球员，我挺喜欢的，虽
说客场一般都很远，但我很享受。

Q：你经常和贝克汉姆交流吗？
A：他非常谦逊友善，是个好人，

虽然他在俱乐部出现的次数不多，但
每次来都很热情，和球员时代一样热
爱足球，每次来都要看我们训练，我很
感激他为将我带到这里所做的一切。
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不喜欢大喊大叫的教练

Q：谈谈你的孩子们吧，他们喜欢
足球吗，他们最喜欢哪些球星？

A：他们每天都踢球，能够陪伴他
们长大让我很开心，他们经常讨论姆
巴佩、哈兰德、维尼修斯、莱万多夫斯
基、亚马尔……

Q：他们都是什么类型的球员？
A：蒂亚戈擅长用脑踢球，偏向于

组织型球员。马特奥则是典型的前
锋，总是待在门前，喜欢进球，不过他
的球商也很高。西罗最突出的是爆发
力，善于一对一突破，通过突破创造机
会。

Q：他们会因为你的身份而感到
压力吗？

A：现在不会，因为他们还很小，
属于他们的世界还很天真。但等他们
长大后，肯定会有人对他们说：“你是
梅西的儿子，你必须像他那样踢球。”
到时候他们就会感受到压力了。

现在他们还小，对一些事情缺乏
了解，或者说认为一些事情是顺理成
章的，以至于他们有时候会拿一些事

情来开我的玩笑。但等他们长大后，
他们就会明白在顶级赛事中立足并取
得成功究竟有多难。

Q：距离2026年世界杯开幕还有
一段时间，你做出决定了吗？

A：现在看起来还很远，但时间转
瞬即逝。对我来说本赛季很重要，我
需要保持连贯的出场时间，保持状态，
上赛季季前备战时我遭遇了几次伤
病，但本赛季很不错，联赛开局阶段的
感觉也很好。

但这毕竟是个漫长的赛季，一直
要踢到 12 月，此外我们还要踢世俱
杯，所以我不仅在思考，也在不断观
察，我必须对自己的身体保持诚实，在
这件事上我不想给自己设定目标。

Q：你的奖杯都放在哪？
A：大部分在巴塞罗那，包括代表

阿根廷赢得的那些。
Q：2022 年世界杯决赛开打前那

几天你是怎么过的？压力大吗？有焦
虑吗？毕竟这是你梦寐以求的奖杯，
2014年只差一点就拿到了。

A：那次和2014年的感觉完全不
同，虽然也有点焦虑，但总的来说还是
很平静的，虽然法国队很强大，但我们
充满自信，只要在决赛中继续做自己
擅长做的事情就好，这种心态让我们
感到放松。

Q：那场比赛一波三折，当被扳平
比分时，是不是感觉天塌了？本来都
已经稳了，都在考虑该怎么举杯了，却
突然被扳平了。

A：是的，那确实是一场非常神奇
的、不可思议的比赛，但我们最终还是
挺了过来，不仅这场，之前对荷兰那场
其实也一样（终场前被扳平）。

我们在加时赛中是表现更好的一
方，进入点球大战后，我们还有迪布
（门将马丁内斯）这样的野兽，你知道
他扑出穆阿尼那次射门有多关键吗？
我当时都没反应过来，看了回放才知
道有多可怕，这就是足球，有时候你需
要运气的帮助，是迪布拯救了我们。

儿子们的球风各不相同
“10后”经常讨论姆巴佩、亚马尔

“梅老板”全力奔向美加墨

梅西获得的奖杯大部分还放在巴塞罗那，包括代表阿根廷赢得
的那些，或许明年美加墨世界杯结束后还会有“新成员”加入。与此
同时，“梅西热”继续席卷美利坚，迈阿密国际客场1比0险胜哥伦布
机员的比赛，有60614名球迷现场观赛，创造哥伦布机员俱乐部上座
纪录，也是亨廷顿银行球场在非NFL赛事中的最高上座纪录
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